

(avec ornements de bronze) sont des sépultures de femmes, n'ait pas été pris en considération, il n'en reste pas moins assez de motifs (par exemple une fosse commune) pour admettre que le champ de bataille se trouvait dans les environs. C'est à ce grand service rendu par M. Valentin-Smith, en fournissant avec une fidélité objective de riches matériaux qui peuvent servir à l'éclaircissement, en évitant toute polémique, en laissant aux savants le soin de conclure, c'est à lui que l'on sera redevable si les efforts pour déterminer cette localité plus sûrement et plus exactement que ne le pouvait faire le colonel Goeler (*Cæsars gallischer Krieg*, Stuttgart, 1858, p. 15 et 18) aboutissent à un heureux résultat.

R. SUCHIER, à Hanau.

Extrait de la *Korrespondenzblatt des Westdeutschen Zeitschrift für Geschichte und Kunst*, 7^e année, n^o 7, juillet 1888, à Trèves.

Traduit de l'allemand par A. STEYERT.

